



85カ国の代表が集結した第15回国連南南協力ハイレベル会合。今回の会合は、南の国(途上国)同士の関係が急速に深まる中で行われた ©UN

ります。そのような「経験の交流」を促進するために、やはりどんな事例があるかという情報の収集と共有が必要です。ほぼすべての加盟国に常駐事務所を置いている国連は、その面で大きな役割を果たすことができます。

また、南南協力の主体は南

Q 国連の南南協力ハイレベル会合は、どのような経緯で始まったのですか？
A 「南南協力」に世界的な定義はありませんが、開発途上国がほかの途上国に対し、相互の連携を深めながら技術・協力・経済力をを行い、自立発展に向けて努力する協力だといわれています。

国連の南南協力は、1978年にアルゼンチンのエン

スクアイレスで採択された、途

上国間の技術協力の推進・実

施に関する「エンスクアイレ

ス行動計画」に基づいて

推進されており、ハイレベル

会合はその進捗を確認するた

め、2年ごとに一度開催されています。

会合では、国連加盟各

国が南南協力に対する取り組

みや期待を表明するなどして

その回ごとに設定されるテーマに基づいてパネルディスカッションが行われ、それらの議論の結果が決議としてまとまりが懸念されています。

められます。

Q 今回の会合には、どのよ

うな意味がありますか？

A 過去数年間で「南の国(途

上国)同士の経済関係は急速

に深まっています。南の国

間の貿易量の伸びは、従来の

貿易ペースである南北(先

進国)の間の貿易量の伸びを

凌駆するまでになっていました。

また、南の国全体の経済成長

率も7% (2006年推計)

と調査です。

こうした中で、中進国の台

頭が著しく、特にインド、中

国、ブラジル、南アフリカな

どは南南協力への資金の提供

が出席し、從来ない活発な

会議が展開されました。その

背景を開催されました。

Q 会合ではどのような決議

がなされたのでしょうか？

A 今回のテーマは、「南南

協力・三角協力における国連

の役割」。会合には約8カ国

が出席し、從来ない活発な

会議が展開されました。その

背景を開催されました。

Q 特に注目すべき論点には

どんなものがありましたか？

A 会合では、南南協

力に対する北の国からの資金

的・技術的支援の強化を呼

び掛けた決議がなされました。

結果、すべての加盟国に南南

協力と「三角協力」(南南協

力に対する北の国からの資金

的・技術的支援の強化を呼

び掛けた決議がなされました。

Q 特に注目すべき論点には

どんなものがありましたか？

A 会合では、南南協

力に対する北の国からの資金</